

UNITED NATIONS



NATIONS UNIES

DER GENERALSEKRETÄR

--

**Botschaft zum Internationalen Tag für die vollständige Beseitigung der Kernwaffen**

**26. September 2025**

Kernwaffen bieten keine Sicherheit, lediglich Aussicht auf Vernichtung.

Am Internationalen Tag für die vollständige Beseitigung der Kernwaffen sind wir aufgerufen, uns an diese wichtige Erkenntnis des Kalten Krieges zu erinnern, als die Menschheit jahrzehntelang ihr Überleben aufs Spiel setzte.

Leider ist der Schatten der nuklearen Vernichtung immer noch gegenwärtig und verbreitet sich schnell, angeheizt durch Spaltungen und Misstrauen, steigende Militärausgaben, wachsende Lagerbestände und Länder, die als Mittel der Nötigung mit dem nuklearen Säbel rasseln.

Die Menschheit bewegt sich in die falsche Richtung. Es ist an der Zeit, durch Abrüstung einen neuen Kurs für einen dauerhaften Frieden einzuschlagen.

Im Zukunftspakt vom September letzten Jahres haben sich die Mitgliedstaaten erneut zu dem Ziel der vollständigen Beseitigung der Kernwaffen bekannt. Die Länder müssen sich für Dialog statt Spaltung und für Abrüstung statt Zerstörung entscheiden – nicht durch Worte, sondern durch Taten.

An diesem wichtigen Tag appelliere ich an die Staaten, die Kernwaffen besitzen, diesen Schatten, der auf der Menschheit lastet, zu vertreiben. Erfüllen Sie Ihre Abrüstungsverpflichtungen und bekennen Sie sich zur vollständigen Beseitigung der Kernwaffen.

---